

第3次土浦市ごみ処理基本計画（案）のパブリック・コメントの実施結果について

1 実施結果

募集期間	令和3年12月15日（水）～令和4年1月14日（金）
募集方法	<ul style="list-style-type: none"> ・第3次土浦市ごみ処理基本計画（案）を市のホームページに掲載したほか、環境衛生課、情報公開室、各支所・出張所、各地区公民館に設置し、郵送、ファックス、電子メール、持参のいずれかにより募集を行いました。 ・パブリック・コメントの意見募集については、市のホームページに加えて、今回新たに、市公式 Twitter のほか、イオン土浦店、(株)カスミの市内3店舗（ピアタウン店、並木店、中神立店）及び各地区公民館に設置してあるデジタルサイネージを活用して周知を図りました。
意見提出者数	3人
意見件数	13件
市ホームページ閲覧数	131件

2 提出された意見とその意見に対する考え方

No.	頁番号	意見の内容	意見に対する考え方・修正の方針及びその内容
1	33-37	<p>各項目に対し年度毎の経過値および最終年度の目標が数値で記載されていますが、どの様な根拠でこの数値が決定されてきたのですか。最終目標値を決めて、令和2年度と最終年度を直線で結んだだけのように思えます。</p> <p>目標達成に向けた施策展開で想定効果を積算しないと最終目標値が出てこないと思いますが、そのようなプロセスはあるのでしょうか。</p> <p>目標数値算出の根拠を記載してください。</p>	<p>本計画の各目標値設定にあたっては、目標年度に向けた大きな方針として示したものであり、各施策の想定効果を積算した目標値とはなっていませんが、ごみの減量化や資源化率の向上に向けて、容器包装プラスチックとプラスチック製品の一括回収や最終処分場の計画容量及び施設の延命化に向けた取り組みなども加味し、目標値として検討したものになります。</p>
2	39	<p><基本目標1 市民、事業者、行政がごみの減量とリサイクルに取り組むまち></p>	<p>ご意見のとおり、市民一人ひとりが意識し、心掛けることが重要だと考えております。集積場の管理にあたっては、さわ</p>

No.	頁番号	意見の内容	意見に対する考え方・修正の方針及びその内容
		<p>上記の実現に向けて、身の回りから実践を重ねることが大切です。その意識で実行していますが、集積所に行くたびに片づけ分けをしています。</p>	<p>やか環境推進員と連携を図りながら、可能な限り、市と地域が一体となって、ルール徹底やモラルの向上に向けた意識啓発を行ってまいります。</p>
3	39	<p>地区の現状からの課題をお伝えします。</p> <p>1) ごみ出し曜日が守られないため、集積所にため込むようになる。</p> <p>2) 決められたゴミ袋の使用をしないまま、レジ袋などで置かれることがある。</p> <p>3) ペットボトルと缶を混ぜたまま不燃袋に入れている。飲み残しが入ったままでもある。</p> <p>4) ペットボトルのフタをつけたまま出されている。</p> <p>5) 缶、ビンは資源物として出すようにしたいが、アルミ缶などを不燃物として出される。</p> <p>以上について、できるだけ分別し直して、資源化・減量化を目指しています。</p> <p>ごみ出しルールの周知徹底を図る必要があります。チラシ配布や回覧、出前講座などを検討してください。</p>	<p>ご意見のとおり、ごみの出し方のルールにつきましては、引き続き市の広報紙やホームページ等を活用し、広報啓発に努めてまいります。</p> <p>また、出前講座を通じて、ごみの出し方やごみの減量化・資源化について啓発するとともに、多言語に対応した集積場の掲示物の配布などごみの出し方について周知を図りながら、さわやか環境推進員と連携してごみ出しルールを周知してまいりたいと考えております。</p>
4	40-56	<p>多くの取り組みが記載されており、また、第2次土浦市ごみ処理基本計画と同様の取り組みも多くあります。</p> <p>第3次で取り組む新しい項目、第2次で効果が認められるから継続する項目など、各項目にメリハリの付けた表記が必要と思います。</p>	<p>ご意見のとおり、前計画から継続していくべき取り組みと、新たに取り組むべき項目について記載させて頂いておりますが、本計画では、目指すべき本市の在り方にも位置付けたように、これまでの取り組みも含めて「一歩踏み出した行動」を実施していくことが必要であると考えております。</p> <p>そのため、本計画につきましては、現状の表現、構成とさせていただきます。</p>
5	44	<p>市のごみ減量の取り組みに賛同します。とくに、プラスチックは海洋汚染の問題もあり、減らしたいです。</p>	<p>ご提案ありがとうございます。市でもごみの減量にあたっては、様々な工夫やアイデアの共有が必要であると考えており</p>

No.	頁番号	意見の内容	意見に対する考え方・修正の方針及びその内容
		<p>行動3のマイ容器の買い物は、ぜひやってみたいと思っています。精肉店や鮮魚店、豆腐店、お茶やコーヒーの量り売り、飲食店のテイクアウト、お惣菜、パンやケーキなどでしょうか。持参容器に入れてもらえれば、ごみは出ませんよね。</p> <p>市のほうでは市内の事業者には、客が持参容器で買い物が出来るよう、促してほしいです。</p> <p>土浦市はマイ容器と量り売りで買い物が出来る町としてアピールしてみるのはいかがでしょうか。</p> <p>自分なりに出来ることをしたいと思い、調味料ならガラス瓶入りのものにする。プラスチック包装ではなく紙パッケージの物にするなど、なるべく買わないようにしていますが、個人の努力だけでは限界です。もともと包装されているものは、変わりがなければ買うしかないのです。分別してリサイクル出来れば良いということではなく、最初から減らすことが大事ですよね。</p> <p>個人的に、可能なのではと思ったのが、野菜や果物の包装をなくすことです。野菜は調理の時に必ず洗いますし、衛生面では問題ないかと。小さな野菜ならかごに入れるか新聞紙で作った袋に入れる。ネギなどはわらで束ねるなど。白菜や大根、キャベツなど大きいものはそのまま。ばら売りで一個ずつ買えるのも良い。単身者や家族が少ない人には買いやすいと思います。配送や保管の時の鮮度を保つため、管理のしやすさから包装しているのかもしれませんが、結局はごみになります。</p> <p>事業者に対して、包装を減らすか、使い捨てない容器の使用を働きかけてもらいたいです。</p>	<p>ます。今後の計画運用の中で、事業者に対し、繰り返し使用可能な容器や再生品の使用促進、過剰包装の抑制などについて周知を図るうえで、ご提案内容を参考にさせていただきます。</p>

No.	頁番号	意見の内容	意見に対する考え方・修正の方針及びその内容
		よろしく申し上げます。	
6	45	<p>行動5 バイオマスタウンの推進</p> <p>ここで初めて「バイオマスタウン」が出てきますが、本項以前に、市の基本構想である「バイオマスタウン構想」の説明記述は必要ないですか。</p> <p>また、取り組み項目の中に廃食用油のBDF化は含まれないのですか。</p>	<p>ご意見にありました、「バイオマスタウン構想」につきましては、資料編「用語集」にて記載してまいります。</p> <p>また、廃食用油のBDF化については、P46「行動7 廃食用油の資源化」として取り組みを位置付けています。</p>
7	46	<p>「市公用車の一部の燃料として活用します」とあります。しかし、令和4年から始まる上位の「第三期土浦市環境基本計画（案）」では、「公用車に、電気自動車などの電動車を積極的に導入します」となっています。</p> <p>現有BDF車に使用するだけの消費量ならば、長期計画の「目標を実現するための取り組み」項目としてはふさわしくないと思います。</p>	<p>ご意見のとおり、BDF車の現有車への利用だけではエネルギー対策、資源循環対策としての効果は大きくないという側面はありますが、様々なアプローチで資源循環に取り組むことも重要であり、現時点で可能な取り組みも着実に続けていきたいと考えております。</p>
8	57	<p>「計画の進捗状況は、毎年点検をし」「必要に応じ実施計画を見直し」「廃棄物減量等推進協議会に報告し課題をまとめ」「市民・事業者公表する」となっています。</p> <p>第2次の計画書から同様の内容が記載されていますが、毎年、市民・事業者にとどの様な形で公表されていましたか。</p> <p>（毎年環境白書では、数値的な結果の記載はありますが検討結果としての評価点・問題点・および次年度への課題などが記載されていないと思います）</p> <p>市のホームページを見ても、廃棄物減量等推進協議会の開催日時と数行の結果内容しか見当たりませんでした。</p> <p>是非、毎年、ごみ処理に特化した報告書を公表してください。</p> <p>この場合、経費を含めた内容にするように配慮願います。そ</p>	<p>貴重なご意見として、今後の計画運用の中で参考とさせていただきます。</p>

No.	頁番号	意見の内容	意見に対する考え方・修正の方針及びその内容
		<p>して報告書に対する意見を市民から募集し、総合内部評価後にA（改善・行動）として、短期的な改善・長期的な改善に反映できるようにしましょう。</p> <p>また、最低でも廃棄物減量等推進協議会の議事録を公開するようにしてください。</p> <p>（審議会の詳細議事録を毎回公開している部門もあります。）</p>	
9		<p>第2次土浦市ごみ処理基本計画の事業の中で「ごみ処理有料化」はインパクトの強い事業であったと思います。</p> <p>しかし、本計画書では数カ所に数値減少の理由として記載があるのみです。</p> <p>約3年間ではありますが「ごみ処理有料化」の実績を評価し、問題点を検討し、第3次への課題を提言する纏まった項目を記載する方が良いと思います。</p>	<p>ご意見にありました、「ごみ処理有料化」につきましては、第2次土浦市ごみ処理基本計画におけるごみの減量化と資源化を進めるための取り組みのひとつであり、ごみ処理有料化導入後のごみ排出量やリサイクル率を鑑みると効果は明白であることから、現在のような記載とさせていただきます。</p>
10		<p>第3次土浦市ごみ処理基本計画で今後インパクトの強い事業になると思いますが、「使用済みプラスチック製品の回収」に関する内容が「容器包装プラスチックとプラスチック製品の一括回収について検討します」（P50）として記載されています。</p> <p>しかし、本計画書が実効する令和4年4月から既に決定されています。</p> <p>そのため、本計画の中で、「使用済みプラスチック製品の回収が緊急検討課題である」との内容の表記を検討すべきだと思います。</p>	<p>ご意見のとおり、「プラスチック資源循環の促進等に関する法律」の施行により、関連する取り組みが全国的にもより強化されていくことが想定されます。実際の計画運用の中でより効果的で実行可能な取り組みを推進していきたいと考えていることから、現在のような記載とさせていただきます。</p>
11		<p>第2次土浦市ごみ処理基本計画には資料編が付加されていますが、第3次土浦市ごみ処理基本計画には資料編がないのですか。</p>	<p>パブリック・コメントでは、あくまで計画に対する意見を求めていることから、資料編は対象外とさせていただきます。なお、諮問、答申、策定経緯等を記載した資料編を作成</p>

No.	頁番号	意見の内容	意見に対する考え方・修正の方針及びその内容
			してまいります。
12		<p>図表内に記載されている数値等が背景色と同化し判読しにくくなっています。</p> <p>市民ユーザーでは、コスト的にも安いため白黒印刷が多用されますが、白黒印刷にしても判読しやすい配慮をお願いします。(白抜き文字、文字背景の白色化 など)</p>	<p>ご意見のとおり、可能な限り判別しやすいように考慮し、より見やすい表示となるよう努めてまいります。</p> <p>修正部分：第3次土浦市ごみ処理基本計画（案）17頁のグラフを修正いたしました。</p>
13		<p>計画書全体を通して、写真や一部の図表はカラー化されていますが、まだまだ少ないように感じられます。内容の性格上どうしても堅苦しい内容になりがちですので、少しでも多くの市民に親しみを感じてもらえるように、大きな題目や図表のカラー化を増やしてほしいと思います。(他の自治体の資料も参考にして検討して下さい)</p>	<p>本計画書につきましては、白黒印刷となっておりますが、市ホームページに掲載するPDFにつきましては、可能な限りカラーの部分はカラーで掲載してまいります。</p>